

 Fecha: 31-05-2025
 Pág.: 22
 Tiraje: 3.600

 Medio: Las Noticias
 Cm2: 384,6
 Lectoría: 13.800

 Supl.: Las Noticias
 VPE: \$638.765
 Favorabilidad: No Definida

: Noticia general

una enfermedad AUGE"

Título:

Diputada Gloria Naveillan tras visita a agrupación de mujeres con cáncer en Curacautín: "El Estado no puede seguir fallando en una enfermedad AUGE"

Diputada Gloria Naveillan tras visita a agrupación de mujeres con cáncer en Curacautín: "El Estado no puede seguir fallando en

En el marco de su trabajo territorial, la diputada por La Araucanía, Gloria Naveillan, visitó este martes a la agrupación "Unidas en la Esperanza", que reúne a 38 mujeres con cáncer de mama de la comuna de Curacautín. Esta organización, que funciona desde el año 2018, está liderada por su presidenta, la señora Margarita Echeverría, y ha sido un espacio clave de apoyo y contención frente al abandono institucional que enfrentan muchas pacientes en la región.

La parlamentaria compartió con las integrantes de la agrupación, escuchando de primera fuente sus necesidades, carencias y las graves dificultades que enfrentan para acceder a tratamientos y controles oportunos. "Estas mujeres han levantado una agrupación de apoyo en medio de un abandono institucional inaceptable. Estamos hablando de una enfermedad que está cubierta por el AUGE, y aun así siguen enfrentando retrasos, falta de especialistas, derivaciones excesivamente largas y carencias en exámenes críticos", señaló Naveillan tras el encuentro.

Una de las principales denuncias fue la demora en la atención oncológica en el Hospital de Temuco, donde muchas pacientes no están siendo priorizadas como corresponde. "Hay mujeres con cáncer detectado en ambas mamas que siguen esperando atención. Las horas de oncología están muy distantes, no hay capacidad resolutiva en la región y el AUGE claramente no se está cumpliendo", enfatizó la parlamentaria.

Según relataron las integrantes de la agrupación, las derivaciones desde el Hospital de Temuco no solo son lentas, sino que además muchas veces no se concretan, dejando a pacientes sin tratamiento o seguimiento. La falta de cobertura en traslados, el acceso limitado a especialistas y la carencia de atención oportuna han generado angustia, deterioro en la salud y sensación de abandono.

La diputada también destacó que, antes de la pandemia por COVID-19, la atención oncológica en estos casos funcionaba de forma adecuada. Sin embargo, desde la crisis sanitaria — ya a varios años de haber pasado lo peor de la emergencia— el sistema aún no logra recuperar los niveles



de atención previos. "El año de la pandemia fue caótico, pero lo preocupante es que hoy, en 2025, aún no se restablecen las garantías y la respuesta del sistema sigue siendo deficiente para enfermedades tan sensibles como el cáncer de mama", advirtió.

Asimismo, Naveillan recalcó que los tratamientos necesarios van mucho más allá de la cirugía o la quimioterapia. "Aquí también se necesita apoyo psicológico, acompañamiento kinesiológico y atención médica para las otras en-

fermedades que surgen derivadas del cáncer. Y eso, lamentablemente, está siendo tratado con una lentitud desesperante", subravó.

La diputada reafirmó su compromiso con la agrupación y anunció que ya está gestionando acciones concretas para visibilizar esta situación. "No podemos seguir normalizando que una enfermedad AUGE no sea tratada con urgencia. Exigiré respuestas inmediatas y soluciones reales. Estas mujeres no pueden seguir esperando", sentenció.